

EI-DIARIO



32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 31 de julio de 2015

AÑO CXII

Nº 39.966

Bs 4.00



LOS REPRESENTANTES DE COMCIPO FUERON RECIBIDOS CON APLAUSOS Y GRITOS COMO "POTOSÍ DE PIE, NUNCA DE RODILLAS" Y "POTOSÍ SE RESPETA". EL BLOQUEO

Potosí no levantará bloqueos

• Miles de potosinos que se concentraron en la Villa Imperial dieron un caluroso recibimiento a marchistas que permanecieron más de 20 días en La Paz. Sostienen que Comcipo sufrió una "derrota formal", pero ganaron una "victoria moral". Dirigentes cívicos aseguran que continúa el paro indefinido

Una multitudinaria concentración de ciudadanos recibió ayer como a héroes a los líderes cívicos que permanecieron durante más de 20 días en la ciudad sede de Gobierno, asegurando que nunca olvidarán las "mentiras" del Ejecutivo, tras fracasar el diálogo con los ministros por las demandas de desarrollo de la región. Además, se determi-

nó que el bloqueo de caminos no será levantado.

La ciudadanía potosina, que lleva 25 días en huelga, exige, entre otras demandas, la construcción de una hidroeléctrica, tres hospitales, más carreteras, fábricas de vidrio y cemento, un aeropuerto internacional y la preservación del Cerro Rico.

El presidente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), Jhonny Llally, puntualizó que el gobierno de Evo Morales piensa que les ha derrotado, pero, a su juicio, ocurrió lo contrario porque las autoridades admitieron que no tienen un plan para Potosí, "sólo mentiras, sólo discursos demagógicos". Por otro lado, el exvicepresidente

Víctor Hugo Cárdenas dijo que la falta de atención a las demandas de los potosinos dejó una herida abierta en la población de la región, además de provocar "resentimiento, dolor, frustración e indudable erosión en las relaciones con el Gobierno".

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Falleció el empresario Miguel Dueri

El gerente propietario de radio Panamericana, Miguel Dueri, falleció la madrugada de este jueves a los 89 años de edad a causa de un paro cardiaco, informó el director de la emisora, Daniel Sánchez.

Dueri participaba cada fin de semana del programa 'Siempre en Domingo de Panamericana' con análisis sobre los diferentes temas de coyuntura nacional e internacional.

Ingresó en el ámbito de la radiodifusión en 1972 y, según Sánchez, fue "un hombre visionario que se había planteado el propósito de dar a Bolivia un instrumento que significara la integración del país. Un propósito por el cual no ha escatimado esfuerzos".

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

<u>Guaraníes</u>

Exploración petrolera previa consulta pública

La Asamblea del Pueblo Guaraní (APG)-Itika Guasu firmó ayer una declaración de apoyo a tres decretos supremos del Gobierno nacional que permitirán la exploración y explotación de recursos naturales en áreas protegidas, previa consulta pública, por parte de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Los mencionados decretos recibieron el respaldo de los guaraníes: el DS 2195, tiene que ver con la exploración, explotación e industrialización de los recursos naturales estratégicos; el DS 2298, de la consulta pública a los pueblos indígenas y el DS 2366, referido a las actividades petroleras en áreas protegidas.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Toma de UMSS deja un herido y 25 aprehendidos

• Un estudiante está al borde de la muerte



EN LA MADRUGADA DE AYER UN GRUPO DE ESTUDIANTES TOMÓ POR LA FUERZA LA UMSS DESATANDO DUROS ENFRENTAMIENTOS Y LOGRANDO QUEMAR INSTALACIONES DE LA FUL EN COCHABAMBA.

Mayor de San Simón derivó ayer en hechos de violencia, asalto y destrucción. En la agresiva toma de la Federación Universitaria Local (FUL) hubo enfrentamientos con el saldo

El conflicto de la Universidad de decenas de heridos, uno de ellos en estado crítico.

En medio de los violentos enfrentamientos que se suscitaron ayer en el campus principal de la UMSS, Copaga fue agredido con un golpe en la

cabeza que le ocasionó el hundimiento del cráneo y tuvo que ser trasladado al Seguro Social Universitario (SSU) donde permanece en terapia intensiva.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Pedido a países a que eviten "tragedia" en Venezuela

La "crisis amenaza con convertirse en una tragedia" en Venezuela advirtió la Organización International Crisis Group (ICG), por lo que llamó a los países de la región a involucrarse activamente en la búsqueda de soluciones.

El informe sostiene que a la gran mayoría de los venezolanos "les resulta hoy imposible obtener suficientes alimentos o garantizar su salud".

Para el organismo, el panorama político está marcado por el antagonismo y la falta de diálogo entre el Gobierno y oposición, la "erosión" de la democracia y unas cruciales elecciones legislativas en diciembre, en las que se presume que el descontento va a pesar en los

El responsable de ICG para América Latina, Javier Ciurlizza, dijo que objetivamente la situación ha empeorado respecto a la reflejada en anteriores informes. "La polarización política se ha acentuado, con el agravante que hoy Venezuela no cuenta con los ingentes recursos económicos derivados de la bonanza de los precios del petróleo, que permitía sortear las crisis políticas aumentando el gasto social", señala.

Según ICG, el primer paso con vistas a evitar una tragedia debería ser, que el Gobierno admita los problemas, seguido del desmantelamiento del sistema de control de cambios y de la búsqueda de un apoyo amplio para implantar un programa de emergencia que restaure el equilibrio económico y proteja a los más vulnerables. (EFE)

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

ONU plantea luchar unidos contra el tráfico de personas

Organización Naciones Unidas (ONU) abogó en Tailandia a favor de una respuesta colectiva para erradicar el tráfico de personas en este país, que se enfrenta a un "desafío significativo" en la lucha contra la explotación de

seres humanos. esclavizadas Mujeres sexualmente o menores obligados a trabajar en lugar de ir a la escuela se encuentran, según la ONU, entre los colectivos más vulnerables en Tailandia. También están miles de hombres explotados por la industria pesquera del país o minorías étnicas que huyen de la persecución y la marginalidad "solo para caer en manos de quienes no dan valor a la vida humana".

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



Robot para ayudar a enfermos

EL NUEVO ROBOT DE TOYOTA SE DESLIZA COMO UN R2-D2 Y SE CENTRA EN UNA SOLA TAREA: RECOGER COSAS. EL HSR (POR SUS SIGLAS EN INGLÉS, ROBOT DE APOYO HUMANO) TIENE UN BRAZO MECÁNICO QUE PUEDE LEVANTAR OBJETOS DE DIFEREN-TES FORMAS Y TAMAÑOS, ADEMÁS DE SOSTENER MATERIALES PEQUEÑOS CON UNA COPITA DE SUCCIÓN.

SU CREADOR, KOUICHI IKEDA, SE TOMA EN SERIO LA IDEA DE UTILIZARLO PARA AYUDAR EN CASAS CORRIENTES. PRIMERO PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD, Y DESPUÉS PARA ANCIA-NOS EN GENERAL. LA GENTE SE SIENTE MÁS CÓMODA PIDIENDO A UN ROBOT QUE RECOJA QUE A UN ASISTENTE HUMANO.



